

## 相手を気遣うということ

子どもたちがつばさ教室に来る目的は様々です。決まった時間に起きて規則正しい生活リズムを確立することを目標にしている子もいれば、中学3年生ということもあって、自分の進路実現に向けて学習を進めている子もいます。どの子においても自分の課題を解決するという明確な目標をもっているため、前向きにつばさ教室での生活を送ることができています。

4月から夏休みにかけて子どもたちは、小集団活動を通して様々な経験を積み重ねてきました。その体験を通して確実に「相手を思いやる気持ち」が育っていることが感じ取れます。つばさ教室に通っている子にいじわるする子はいません。今まで一人で苦しんでいた時期が長かった子ほど相手を思いやり、気遣うことができるのです。

先日、つばさ教室の体育活動の一環で児童・生徒・教職員総出で卓球大会を行いました。第1部では純粋な勝負ではなく二人一組でどれだけ長く続けることができるかを競いました。教職員と児童生徒がペアを組み、楽しく取り組むことができました。第2部は11点制のトーナメント戦を行いました。小学生から中学生、そして男女入り乱れてのトーナメントですから、実力差はかなりあります。その勝負の中でもただ勝つことを目指すのではなく、相手が一生懸命取り組んでいることをリスペクトし、相手を気遣う場面が多く見られたのはうれしい限りです。

今日から2学期が始まります。2学期も自分の目指す目標に向かって努力し続けるつばさの子どもたちを支援してまいります。



### ==== 9月の予定 ====

体育活動 14:00~15:00	9月 5日(火)、7日(木)、12日(火)、14日(木)、19日(火)、 21日(木)、26日(火)、28日(木) ※14日(木)は旧飯倉小学校体育館でバドミントンをする予定です。 ※中学生は定期考査のため体育活動を行わない日があります。
外国語活動 11:00~12:00	9月 6日(水)、13日(水)、20日(水)、27日(水)
つばさ連絡会	9月 4日(月)~29日(金) ※在籍校の先生方がつばさ教室に来室されます。
防災の日の取組	9月 7日(木) 避難訓練・引き渡し訓練 ※当日は、非常食の試食を行います。
秋の読書活動	8月28日(月)~9月 7日(木) ※みなと図書館で借りた本を登室後10分程度読みます。

# 校外学習・日立ハイテク訪問

～興味深く学びました～

7月12日（水）校外学習として株式会社日立ハイテクを訪問しました。生徒たちは実際に電子顕微鏡を操作して、アリの複眼や塩、シャープの芯などを拡大して見させていただきました。

生徒たちの生活に密着した題材を扱ってくださり、電子顕微鏡のレベルの高さを実感することができました。

会社の中には、リラックスできる場所や集中できる場所があり、社員一人一人が最高のパフォーマンスを発揮できるよう配慮された施設も見学させていただきました。



# 高校の先生のお話を聞く会

～将来について考えました～

7月6日（木）、高校の先生のお話を聞く会を実施しました。東京都立六本木高等学校と東京都立新宿山吹高等学校の先生においでいただき、それぞれの高校の特色や中学生へのアドバイスなどの話をさせていただきました。両校とも50分程度の説明でしたが、両校の違いを感じ取ることができ、保護者とともに、生徒たちは集中してよく聞いていました。

この説明会をきっかけにして、自分に合った学校を見つけるため、実際に高校に行き、説明を受け、自分の肌で高校の雰囲気を感じ取ってきてください。



# 避難訓練

お おさない

は はしらない

し しゃべらない

も もどらない

7月18日（火）に避難訓練を行いました。今回の訓練は、地震を想定した避難訓練です。自助の考え方についての説明を行い、児童・生徒それぞれの学習机にかけてあるタタメットの組み立て方をみんなで確認した後、避難場所まで避難しました。つばき教室のある建物は、気象庁や科学館、教育相談室など、様々な人が利用しています。避難する際に使用する階段も、子どもたちが行き帰りなどで普段目にする場所がないため、指導員と一緒に階段を下り、避難の方法を確認しました。

日本は地震や火災だけでなく、大雨や台風など、災害の多い国です。もしもの時に子どもたち自身が適切な行動を取ることができるよう、今後も定期的に訓練を実施してまいります。

9月には、避難訓練に合わせて引き渡し訓練を予定しています。日頃、お子様が通われている通室経路を保護者の方と一緒に歩いていただき、大きな災害が起きたらどうするのかを考えるきっかけにいただけたらと思います。御協力をどうかよろしくお願い致します。